

DÍA MUNDIAL DE LA DIABETES

Las asociaciones de diabéticos del País Vasco reclaman más ayudas para los niños afectados

Recuerdan que un programa establece atención específica para los escolares

«Es muy triste que muchos padres tengan que renunciar a su carrera», dicen

BILBAO. Las asociaciones de diabéticos del País Vasco reivindicaron ayer el acuerdo firmado por Osakidetza y el Departamento de Educación mediante el cual se establecen ayudas para los escolares diabéticos y que, según estas asociaciones, aún no se lleva a cabo en ningún centro. El programa para atender a la población con enfermedades específicas, que es como se conoce el acuerdo firmado entre Sanidad y Educación firmado el 29 de noviembre de 2005 y ratificado hace ocho meses, establece unas condiciones mínimas en los centros escolares entre las que se prevé que bien un docente o un sanitario procedente de un ambulatorio cercano administre el tratamiento necesario al niño diabético.

Con motivo del Día Mundial de la Diabetes que se celebra hoy y que este año se centra en salvaguardar el futuro de los niños con diabetes, las asociaciones aprovecharon para reivindicar este acuerdo que, según afirmaron, no se lleva a cabo. Además, criticaron que es muy «poco

consistente», ya que en él se contempla una colaboración «voluntaria» que «nadie quiere adquirir».

Desde las asociaciones de diabéticos instaron a las instituciones a facilitar las condiciones de los escolares afectados por esta dolencia, ya que tal y como afirmó el presidente de la Asociación de Diabéticos de Álava, Andoni Lorenzo, «es muy triste que muchos de los padres tengan que renunciar a su carrera profesional pidiendo la reducción de jornada para atender a sus hijos».

Lorenzo aseguró que, a pesar de que esta enfermedad está cada vez más aceptada por la sociedad, aún se sienten «discriminados» en las barreras que desde el Departamento de Sanidad «se empeñan» por no eliminar, como el suministro del material básico para diabéticos que únicamente se distribuye en ambulatorios en lugar de en farmacias, como ellos reclaman. La diabetes es una dolencia que en los últimos años se ha incrementando por causas aún desconocidas y aunque el trata-

miento de estos enfermos crónicos ha evolucionado en los últimos tiempos aún es muy exigente y molesto.

El jefe del servicio del Hospital de Cruces, Pedro Martul, afirmó que a pesar de que en un inicio el diagnóstico en un niño de una enfermedad crónica como ésta es un «gran drama», los menores se adaptan y consiguen llevar una vida normal. Martul aludió a la gran importancia del autocontrol de los niños ya que «una disciplina en cuanto a horarios de comidas, junto a la práctica de deporte y un ajustado tratamiento hacen que los niños puedan llevar a cabo una vida plena y normal».

Txirri, Mirri eta Txiribiton

En Gipuzkoa ya se han celebrado distintos actos con motivo del día mundial. El domingo, la asociación guipuzcoana prestó apoyo a varios diabéticos que corrieron la Behobia-San Sebastián y atendieron un puesto informativo en la Plaza de Gipuzkoa. En el Alto Urola, se instalaron seis mesas en las que se realizaron 752 pruebas de control del nivel de glucosa. Distintas localidades del territorio han acogido coloquios y charlas y el sábado el centro cultural Niessen de Errenteria acogerá la actuación de los payasos Txirri, Mirri eta Txiribiton -17.30 horas- dedicada a los protagonistas de este año: los niños. V.P

Edificios en azul en todo el mundo

Más de 180 símbolos arquitectónicos y naturales de todo el planeta se iluminarán hoy de color azul en apoyo al Día Mundial de la Diabetes. La iluminación tendrá lugar a las 19.00 horas y se prolongará durante unos noventa minutos, el tiempo simbólico de la duración de un partido de fútbol. La Federación Española de Diabetes (FED) se ha adherido a esta iniciativa para promover la concienciación global sobre la enfermedad y mejorar su

atención en todo el planeta. La Federación celebrará una jornada sobre esta patología en el Congreso de los Diputados, a donde acudirá el ministro de Sanidad, Bernat Soria, para realizarse una prueba de glucosa.

El evento clave de la campaña internacional tendrá lugar en Nueva York, cerca de la sede de la ONU, con la iluminación del Empire State Building, decisión que ha sido fuente de inspiración para muchas

ciudades del mundo, que en total encenderán de azul más de 180 símbolos arquitectónicos durante la noche. Entre ellas figuran el Cristo Redentor de Río de Janeiro, en Brasil; las cataratas del Niágara, en Canadá; La Torre de Pisa, en Italia; la Opera House, en Sydney, o el hotel Burj al Arab, en Dubai.

Un círculo azul es el símbolo de esta campaña, cuyo lema es *Unidos por la Diabetes*. Actualmente hay 246 millones de personas con diabetes en el mundo, una cifra que se puede incrementar a 380 millones en veinte años.